

NOTRE DAME DES DOUZE APÔTRES- CONCARNEAU

*Beuzec-Conq, Concarneau, Elliant, Kernével, Lanriec, Le Passage, Melgven,
Rosporden, St Philibert, Saint-Yvi, Tourc'h, Trégunc*

N°251- du 27 juillet au 30 août 2025



« Demandez, on vous donnera » (Lc 11, 1-13)

Léon XIV : « L'espérance redonne aux personnes âgées estime et affection »

Dans un message délivré à l'occasion de la 5^{ème} Journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées ce 27 juillet, le Pape exhorte les anciens à persévérer avec confiance dans le Seigneur, tout en se laissant renouveler chaque jour par la rencontre avec Lui, dans la prière et dans la sainte messe. Il invite également les jeunes à bénéficier du témoignage des personnes âgées pour se projeter dans l'avenir avec sagesse.

Cette journée a pour thème : « *Heureux celui qui n'a pas perdu l'espoir* ». Le Pape Léon XIV invite à ne pas oublier les personnes âgées, « *signes d'espérance* ». Car « *embrasser une personne âgée nous aide à comprendre que l'histoire ne s'épuise pas dans le présent, ni ne se consume dans des rencontres fugaces et des relations fragmentaires, mais qu'elle se déroule vers l'avenir* », rappelle-t-il.

Léon XIV note « *combien de fois nos grands-parents ont été pour nous un exemple de foi et de dévotion, de vertus civiques et d'engagement social, de mémoire et de persévérance dans les épreuves* ». Ce bel héritage, transmis avec « *espérance et amour* », ne serait « *jamais assez, pour nous, motif de gratitude et de cohérence* », souligne le Pape.

Les anciens parfois oubliés dans la société. La fidélité de Dieu à ses promesses « *enseigne qu'il y a une béatitude dans la vieillesse, une joie authentiquement évangélique* », qui « *nous demande d'abattre les murs de l'indifférence dans lesquels les personnes âgées sont souvent enfermées* ». Le Pape déplore le fait que « *nos sociétés s'habituent trop souvent à laisser une partie si importante et si riche de leur tissu social être mise à l'écart et oubliée* ». Il conseille de les fréquenter, parce que, « *rendre visite à une personne âgée est une manière de rencontrer Jésus qui nous libère de l'indifférence et de la solitude* ».

Se rapprocher des personnes âgées. L'appel du Saint-Père est ainsi lancé à l'endroit de l'Église et de la jeunesse. Léon XIV soutient que s'il est vrai que la fragilité des personnes âgées a besoin de la vigueur des jeunes, il est tout aussi vrai que l'inexpérience des jeunes a besoin du témoignage des personnes âgées pour projeter l'avenir avec sagesse. Le changement d'attitude s'impose et témoigne d'une prise de responsabilité de la part de toute l'Église : chaque paroisse, association ou groupe ecclésial, est appelé à « *devenir protagoniste d'une "révolution" de la gratitude et d'attention* », à « *réaliser en rendant fréquemment visite aux personnes âgées, en créant pour elles et avec elles des réseaux de soutien et de prière, en tissant des relations qui puissent donner espoir et dignité à ceux qui se sentent oubliés* ».

L'espérance chrétienne, ajoute l'évêque de Rome, pousse toujours à oser davantage, à voir grand. Mais aussi à œuvrer pour un changement qui « *redonne aux personnes âgées estime et affection* ».

La vieillesse est un temps de bénédiction et de grâce. Dans son message, le Souverain pontife s'est également adressé de manière directe aux personnes âgées qui se sentent parfois abandonnées par la société ou par leur entourage, affaiblies, perdant en espoir en raison de diverses difficultés de la vie. Léon XIV invite les anciens à « *persévérer avec confiance dans le Seigneur* », à se « *laisser-renouveler chaque jour par la rencontre avec Lui, dans la prière et dans la sainte messe* », « *à transmettre avec amour la foi vécue* » pendant tant d'années en famille et dans les rencontres quotidiennes.

Mais surtout, à « *toujours louer Dieu pour sa bienveillance, à cultiver l'unité avec nos proches, à ouvrir notre cœur à ceux qui sont plus éloignés et, en particulier, à ceux qui sont dans le besoin* ». Les signes de vitalité de l'amour, qui ont leur « *racine en Dieu lui-même* », « *nous donnent du courage et nous rappellent que même si en nous l'homme extérieur va vers sa ruine, l'homme intérieur se renouvelle de jour en jour* ».

Se référant aux Saintes Écritures, le Pape rappelle comment Dieu, à plusieurs reprises, a montré sa Providence en s'adressant à des personnes âgées. C'est le cas non seulement d'Abraham, de Sara, de Zacharie et d'Élisabeth, mais aussi de Moïse, appelé à libérer son peuple alors qu'il avait 80 ans (cf. Ex 7, 7). « *Par ces choix, souligne le Saint-Père, il nous enseigne que, à ses yeux, la vieillesse est un temps de bénédiction et de grâce et que les personnes âgées sont pour lui les premiers témoins de l'espérance* ». Puis de conclure en ces termes : « *Nous serons des signes d'espérance, à tout âge* ».

« *Bienheureux celui qui n'a pas perdu son espérance* » (Sir 14,2)



DANS LA PAROISSE

Ouverture des églises :

- **Église St Gilles d'Elliant** : tous les jours de 10h30 à 17h.
- **Église Sts Pierre et Paul de Melgven** : tous les jours de 9h30 à 17h30 ;
- **Chapelle de la Croix** (5 quai de la Croix à Concarneau) : ouverte de 9h30 à 18h00.
- **Église St Marc de Trégunc** jusqu'au 23 août : du mardi au samedi de 10H à 12H, et du lundi au vendredi de 16H à 18H (fermé le lundi matin, le samedi après-midi et le dimanche). Le mercredi, messe à 9h00 suivie du chapelet.
- **Église St Philibert** (Trévignon-Trégunc) de 10H à 12H et de 16h à 18H jusqu'au 23 août.
- **Église Notre Dame de Rosporden** : du mardi au vendredi de 15H00 à 18H00 ; le jeudi de 10H à 12H00 ; exceptionnellement le samedi 26 juillet de 15H à 18H. Prière du chapelet à 10H00 le samedi.
- **Église St Guénolé Concarneau centre** : du lundi au samedi de 9h30 à 17h30. Le jeudi, présence d'un prêtre de 16h à 17h30 (confessions possibles) : exposition du Saint Sacrement et messe à 17h30.

HORAIRES DES MESSES DU MOIS D'AOÛT

MESSES EN SEMAINE

	Le mardi 5 août	Notre Dame Rosporden <i>Suivie de l'Adoration</i>	18H00
	Les mercredis	St Marc - Trégunc	09h00
	Les jeudis	St Guénolé- Concarneau	17H30
	Les vendredis <i>(sauf le 15 août)</i>	St Guénolé- Concarneau	09H00

MESSES DES DIMANCHES ET FÊTES

18^{ème} dimanche du temps ordinaire	Samedi 2 août	St Budoc - Beuzec	18H00
		Notre Dame Rosporden	
	Dimanche 3 août	St Marc - Trégunc	9H30
		St Philibert - Trégunc	10H30
		St Cornély – Tourc'h	11H00
St Guénolé- Concarneau centre		11H00	
19^{ème} dimanche du temps ordinaire	Samedi 9 août	Ste Anne du Passage	18H00
		Notre Dame Rosporden	
	Dimanche 10 août	Notre Dame de Lorette Lanriec	9H30
		St Philibert Trégunc	10H30
		St Gilles Elliant	11H00
St Guénolé- Concarneau centre		11H00	

Les quêtes du 15 août sont faites pour la formation des futurs prêtres

Assomption de la Bienheureuse Vierge Marie	Vendredi 15 août	Notre Dame de Lorette Lanriec	10H30
		Loc-Maria St Yvi	
		St Marc Trégunc	
		Notre Dame Rosporden	
		St Guénolé- Concarneau centre	
20^{ème} dimanche du temps ordinaire	Samedi 16 août	St Guénolé- Concarneau centre	18H00
		Notre Dame Rosporden	
	Dimanche 17 août	St Marc Trégunc	9H30
		St Philibert Trégunc	10H30
		Bonne Nouvelle Melgven	11H00
St Budoc - Beuzec		11H00	
21^{ème} dimanche du temps ordinaire	Samedi 23 août	Ste Anne du Passage	18H00
		Notre Dame Rosporden	
	Dimanche 24 août	Notre Dame de Lorette	9H30
		St Colomban Kernével	10H30
		St Guénolé- Concarneau centre	11H00
22^{ème} dimanche du temps ordinaire	Samedi 30 août	St Budoc - Beuzec	18H00
		Notre Dame Rosporden	
	Dimanche 31 août	St Philibert Trégunc PARDON	10H30
		Notre Dame Rosporden	
		St Guénolé- Concarneau centre	

Judi 31 juillet à 20H30 à l'église St Philibert (Trégunc) : conférence du Père Lazariste Emeric AMIOT d'INVILLE et de Mathilde et Gaël, partis en famille soutenir son œuvre dans

le foyer Tanjomoha à Madagascar auprès des plus démunis. Plus d'info sur le site Internet de l'association <https://www.tanjomoha.com/>

Mercredis 6 et 20 août à 16H30 à la chapelle de la Croix (Concarneau) : méditation chrétienne.

Avant son retour dans son diocèse, nous aurons l'occasion de dire aurevoir au Père Armand **le mercredi 13 août** : messe célébrée à St Philibert (Trégunc) à 18h, suivie d'une marche pour ceux qui le peuvent à travers les chemins creux jusqu'à la salle des Brigantines à Kersidan. Le verre de l'amitié y sera servi, suivi d'un repas partagé. (*Chaque famille apporte un plat sucré ou salé à partager*) ; et le **dimanche 24 août** à St Colomban (Kernével) le verre de l'amitié sera partagé avec le Père Armand qui y célèbre la messe de 10H30.

Vous êtes musicien, organiste... en vacances sur notre paroisse et vous souhaitez participer à l'animation des messes : n'hésitez pas à vous manifester auprès des prêtres ou des sacristains des différents clochers. Vous serez les bienvenus !

NOUS PRIONS POUR EUX

Leurs baptêmes sont célébrés ce dimanche : Margaux DAGORN, Manon CABON, Candice et Naël LE MASSON à St Guénolé ; Juliette LE TULLIER à St Marc Trégunc.

Ils se sont donné le sacrement du mariage ce samedi : Sébastien BOO et Clémence TULASNE à St Philibert Trégunc ; Emmanuel COUZIGOU et Estelle PÉRON à Ste Anne du Passage

Leurs obsèques ont été célébrées cette semaine : Laurent LE ROUX à Ste Anne du Passage ; Marie-Annick DROUGLAZET à St Budoc Beuzec ; Emma FURIC à St Marc Trégunc.

Prière à sainte Anne

Sainte Anne nous te prions.
Sois la gardienne de la foi en nos cœurs,
de la grâce en nos âmes,
de la solidité de nos foyers,
de l'amour dans nos familles,
de la réconciliation dans l'Eglise,
de la Paix dans le monde.

Garde vivante en nous la vertu d'Espérance,
comme cette flamme qui brûle devant toi,
patiente et persévérante prolongeant notre prière.
Sainte Anne veille sur nous. Amen.



Vous avez une question, une demande...vous souhaitez recevoir l'agenda par mail... :
adressez-vous à : paroisse.concarneau@gmail.com

Ou à l'accueil rue des écoles à Concarneau, ouvert du lundi au samedi de 9h30 à 11h30.

Tel : 07 55 64 97 72

Site Internet paroissial : <https://www.paroisse-concarneau-rosponden.fr/>

